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邵阳学院附属第一医院产科医护人员用爱与专业迎接新生命诞生。 刘奕 摄

邵阳日报讯 （记者 曾小慧）
11月27日下午，市委退役军人事务
工作领导小组第六次全体会议召开，
传达学习习近平总书记关于退役军
人工作的重要论述和省委有关会议精
神，听取前阶段全市退役军人工作
情况汇报，审议有关文件，安排部署
下阶段工作。市委常委、市委秘书长
肖拥军，市委常委、常务副市长龚红果
出席。

会议充分肯定了全市退役军人
工作取得的成绩。会议指出，做好新
时代退役军人工作使命光荣、责任重
大。要持续提升思想认识，深刻认识
退役军人工作的地位作用，切实增强

做好工作的政治自觉、思想自觉、行
动自觉。

会议要求，要抓好退役军人就业
创业工作，用好用足现有政策，千方
百计为他们找出路、搭平台、谋职业。
要做好困难退役军人的帮扶解困工
作，用好解困资金，做好服务保障，为
他们排忧解难。要落实好退役军人安
置就业政策，提升服务质量，让退役
军人安心、暖心。要巩固提升双拥模
范城创建成效，以实际行动谱写军民
鱼水情深的时代新篇。要加强自身建
设，始终把政治建设摆在首位，强化
干部队伍建设，全面提升退役军人事
务工作规范化、精细化水平。

扛牢政治责任 强化服务保障
市委退役军人事务工作领导小组第六次全体

会议召开 肖拥军龚红果出席

邵阳日报讯 （记者 艾 哲
通讯员 郭超） 11 月 25 日上午，
市委常委、政法委书记杨卫平到邵东
市督导经济运行工作。

杨卫平一行先后到湖南衡科住
宅工业有限公司、湖南省醇龙箱包
股份有限公司、湖南东亿电气股份
有限公司调研。每到一家企业，杨卫
平都详细了解企业的生产工艺、质
量控制以及未来发展规划，询问企
业的生产情况、市场销售情况以及
所面临的困难。

在随后召开的座谈会上，杨卫平
听取了邵东市经济运行情况汇报，邵
东市发展改革、统计、商务等相关单
位负责人汇报了经济运行工作具体
情况。

杨卫平对邵东市经济运行工作
予以充分肯定。他强调，要紧盯短板
指标狠抓攻坚突破，认真研究运用
好“两重”“两新”等政策，以项目建
设为主抓手，在全力以赴完成全年
发展目标任务上聚焦发力；要把第
一、二、三产业发展结合起来，把做
大总量与提升质量结合起来，把有
效市场和有为政府结合起来，在加
快构建具有自身特色的现代化产业
体系上久久为功；要更好统筹发展
和安全，全面排查化解涉众金融、安
全生产、防汛救灾、森林防灭火、社
会稳定等各领域风险隐患，全面推
进信访工作法治化，切实提升重点
领域本质安全水平，在守护好各类
安全底线上持续用力。

久久为功强产业 持续用力守底线
杨卫平到邵东督导经济运行工作

邵阳日报讯 （记者 伍 洁
通讯员 黄得志） 11月27日下午，
市政协召开住邵国、省政协委员知情
明政暨提案线索征集工作座谈会。
市政协党组成员、副主席杨博理，市
政协副主席、民建邵阳市委会主委
蒋志南出席。

会议指出，此次座谈会主要任务
是深入学习贯彻中共二十大精神和
二十届三中全会精神，推进住邵国、
省政协委员提案征集工作，为住邵
国、省政协委员通过提案助推邵阳经
济社会高质量发展提供服务。

会议强调，国、省政协委员要进
一步加强调查研究，精准提案选题，
研究政策依据，充分阐述理由，增强
建议的可行性和针对性，确保提案
提得准、立得住、办得了，彰显提案
独特优势和价值。提案委要搭建好
平台，为提案撰写做好政策咨询、开
展调研等相关服务，切实提高提案
质量。各单位要抓紧完善相关资料，
尽快形成全国政协和省政协提案，
确保提案线索征集工作保质保量完
成，为我市经济社会高质量发展贡
献智慧和力量。

搭 建 知 情 明 政 平 台
提 高 建 言 资 政 质 量

“就诊很方便，服务很细致！”11
月25日上午9时，独自前往邵阳市妇
幼保健院进行产检的孕妇陈培蕾，因
家人临时有事未能陪同，然而医院的
一系列暖心服务让她很快打消了顾
虑。在专业陪诊志愿者的引领下，她通
过绿色通道，很快完成了胎儿B超、营
养监测分析、胎心监测等一系列检查，
这让她对医院的便捷服务和细致关怀
称赞有加。

“为方便来我院的孕产妇就诊，我
们门诊开设了一站式服务，孕妇能够
在门诊实现挂号、候诊、就诊，以及B
超、抽血、专科检查在一个区域内完
成。而且能够通过我们的网络在线上
做一个咨询，避免孕产妇来回跑医
院。”邵阳市妇幼保健院党委委员、副
院长肖湘介绍。

孕产妇作为特殊群体，她们的健
康和安全，始终牵动着每一个人的心。
在市政协十三届三次会议上，吕湘南
等市政协委员深入调研后，提交了《关
于提高妊娠妇女就医效率，开放妊娠
妇女绿色通道》的提案。如今，这份提
案中的各项建议正在逐步转化为守护
孕产妇健康的务实举措。

“现在医院就医人数多，孕妇是特
殊群体，特别是高龄孕妇，容易出现先
兆流产、妊娠高血压等问题，这些情况
都得紧急处理。然而从排队、挂号到看
病的过程普遍较长，给孕妇们带来了不
小的困扰。”说起提交提案的缘由，作为
长期工作在一线的医务人员，吕湘南对

孕妇就诊中存在的问题有着深入了解。
“建议为她们开辟绿色通道，根据

实际情况，在挂号、看病、检查、调配药
物等方面都享有优先权。”吕湘南等市
政协委员在提案中建议，从四个方面
着手提高孕产妇的就医效率，用更短
的时间使她们得到更好的治疗。

该提案一经提出，就得到了市政
协的重点关注，经市政协主席会议审
定，被确定为市政协2024年重点民生
提案，交由市政协主席会议成员牵头
督办。

作为提案的承办单位，市卫生健康
委高度重视、积极落实，从设立产科专
门门诊、设立危重孕产妇救治中心、开
设危重孕产妇就诊绿色通道、提供预约
诊疗服务等方面着手，为广大孕产妇提
供更便捷、舒适、贴心的诊疗体验。

随着一项项政策落地，我市在全
力营造生育友好环境、促进人口高质
量发展方面取得了显著成效。

“恭喜，宝贝回家啦！”历经5个月
的艰辛历程，邵阳市红色预警高危孕
产妇阳女士的早产儿宝宝日前终于顺
利出院了。

身患终末期慢性肾脏疾病的阳女
士，原本需要通过血液透析治疗来维
持生命，意外怀孕后，通过市妇幼保健
院孕产保健部统合调配全市资源、密
切关注其病情变化，畅通县、市、省三
级危重孕产妇救治中心的绿色转诊通
道。6月3日，在危重孕产妇救治中心，
由产科、新生儿科、肾内科、重症医学

科、麻醉科等多学科专家组成的医疗
团队接诊，并迅速与省级危重孕产妇
救治中心取得联系，同步线上指导救
治，最后胎儿娩出，母子平安。

一场危机的化解不仅挽救了一个
生命，更守护了一个家庭的幸福。这也
是我市通过开通妊娠妇女绿色通道，
为健康孕育护航、保障母婴安全的一
个缩影。

今年上半年，我市市、县两级11家
危重孕产妇救治中心共接诊并成功抢
救了545例，抢救成功率达100%。截至
目前，全市孕产妇系统管理率达到
93.99%，实行分级住院分娩，优化危重
孕产妇转诊流程，建立高效、有序、畅
通的市、县、乡三级会诊、转诊、抢救长
效管理机制，确保绿色通道畅通。

“市卫生健康委在办理我们提出的
提案过程中做了大量工作，措施好、效
果明显。作为其中一名提案者，我对提
案办理工作非常满意。”谈及提案办理，
吕湘南感触颇深，这份“高分评价”的背
后，也体现了市政协委员对市卫生健康
委落实办理市政协提案的中肯评价。

“我们将进一步优化孕产妇就诊
流程，推广孕产妇优先检查、优先出检
查结果、优化药品配置流程等，同时开
展相关培训，提升全市孕产妇医疗团
队业务能力，加强对下级医院的技术
帮扶，对全市危重孕产妇开通绿色通
道及时救治，提高孕产妇的就医效率，
为全市孕产妇筑牢安全屏障。”市卫生
健康委党组书记、主任何育新表示。

我市开通妊娠妇女绿色通道，为健康孕育护航，保障母婴安全

让“生育友好”可感可及
邵阳日报记者 杨 吉 通讯员 刘 媛 黄得志

邵阳日报讯 （记者 袁 光 宇
通讯员 周维标 许力） 11月27日，
在武冈市龙溪镇歧塘村，随着传统榨油
工人的声声号子，一桶桶金灿灿的茶油
从湖南云山油茶产业发展有限公司的
榨油工坊产出，并马不停蹄地运往客户
仓库。这是龙溪镇纪委深入开展“清风
护航”专项行动，持续优化营商环境，靶
向监督助力油茶树变身“摇钱树”的一
个生动场景。

今年以来，龙溪镇纪委聚焦主责主
业，强化监督检查，通过走村入户访民情、
联企访需看实况等方式，深入了解惠农助
农政策落实、产业发展资金使用等情况。
同时，督促镇经济发展办公室、镇生态事
务中心、镇农业综合服务中心等单位积极

与武冈市林业局和武冈市农业农村局等
相关职能部门沟通衔接，及时解决困扰和
制约特色产业发展的堵点难点问题，以有
力监督助推特色产业发展跑出“加速度”。

歧塘村地处丘陵地带，土壤肥沃、
雨水充沛、日照充足，为油茶树的生长
提供了得天独厚的条件。龙溪镇党委、
政府因势利导，全力推动该村油茶种植
向标准化、规模化、集约化发展。该村引
进湖南云山油茶产业发展有限公司与
村集体合作，积极落实奖补政策，通过

“公司+村集体+农户”的生产模式，共
发展油茶树200余公顷，其中40余公顷
已经进入盛果期。

“今年 6 年以上的油茶树挂果稠
密、籽粒饱满，产量比去年提高不少。”

谈起油茶基地的丰收景象，湖南云山油
茶产业发展有限公司负责人刘放瑞喜
悦之情溢于言表。他介绍，今年基地油
茶鲜果采摘量已经超过 30 万公斤，加
工成茶油后，预计产值在 400 万元以
上，可为村集体增收20余万元。

“我们村民除了每年可以及时获得
土地流转租金外，还可以在公司挣取一
份工资。”歧塘村2组村民唐江蓉介绍，

“采茶籽期间，一般平均每天能挣 100
多元。平常除草、施肥，一天也能挣几十
块钱补贴家用。”

据悉，在采摘茶果和榨油高峰时
期，岐塘村最多有120余人在湖南云山
油茶产业发展有限公司务工。

“等到200余公顷油茶林全部进入
盛果期，岐塘村的所有剩余劳动力都可
以实现在家门口就业。”龙溪镇纪委书
记许力说。

武冈市龙溪镇

靶向监督 助油茶树变“摇钱树”

邵阳日报讯 （记者 艾 哲
通讯员 高苗苗） 有一种“车手”，
并不是驾车在赛道上尽情驰骋的勇
者，而是电信网络诈骗犯罪中专门
负责分头取款并转移赃款的“职业
取款人”。他们提取赃款后交给上
线，从中赚取佣金。近日，邵东公安
通过警银联动机制，成功拦截涉诈
资金 15 万元，切实保障了人民群众
的财产安全。

近年来，为进一步防控电信网络
诈骗涉“两卡”犯罪，邵东市公安局反
诈大队会同各派出所，积极探索警银
快速通报、协调联动机制，形成反诈
工作合力。

“我们银行有可疑人员，她刚
刚办理了银行卡，随即账户就有资
金进账，要求马上全额取现，非常
可疑……”11 月 14 日 11 时许，邵东
市公安局反诈大队接到中国工商
银行邵东支行某网点工作人员报
警，称有一外地女子到银行柜台要

取大额现金，面对工作人员询问取
现用途时神色慌张。反诈大队迅速
联系周官桥派出所出动警力到场
核查。

“这钱是哪来的，转给谁，什么用
途？”面对民警的询问，女子神色慌
张，说不清资金来源，转身想要离开
现场。民警根据经验判断，女子有“跑
分”（一种洗钱行为）取现嫌疑，遂将
其带回所内调查。

经审讯，该女子交代，她在网上
认识了一名网友，该网友让她代为
取钱，并承诺每次支付1000元“好处
费”。面对“高薪”诱惑，这名身怀六
甲的女子千里迢迢从福建坐车到邵
东，在中国工商银行办理了新的银
行卡，并且接受了这名网友的培训
后，就到银行网点为其取钱。但该女
子在银行柜台取钱时，被工作人员
看出端倪。

目前，该女子已被邵东市公安局
依法处置，案件正在进一步深挖中。

孕妇跨千里取巨款，警银联动紧急拦截

电诈“车手”折戟邵东
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